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在总部的会议厅，举行了两岸员工的交
流会，来自大陆的员工表演了节目，20年工龄
的老员工罗奇讲述了他与富士康之间不解的
缘分，感动了在场的许多人。从懵懂的青年
到出国考察学习，从漂在深圳的打工者，到落

户深圳获得配房，将父母接到深圳安家，罗奇
的故事激励着所有的年轻人。

中午，在鸿海总部的员工餐厅，205名员工品
尝了鸿海集团为员工准备的高标准宴请。据工
作人员介绍，负责配餐的厨师来自台湾的五星级

酒店，从冷盘到热盘、水果、甜品，足足有10道餐
饮，有当地最好的牛排，有鲍鱼，也有来自大陆的
特色烤鸭，所有的美食都由训练有素的酒店服务
员配餐送到每个人的面前，鲜榨的果汁无限量
畅饮，这种高标准的待遇，让大家特别兴奋。

石红星看起来很成熟，他自嘲地说：“都
说我长得着急，其实就是胖点而已。”这个生
于1989年的男孩，现在已经成长为一个思想
成熟而稳重的孩子，他从生产一线起步，吃了
很多苦，收获了很多笑，而今，他成为一名“生
产企划”。他说，我就是给各个生产线制定每
天的生产计划的，虽然他说得轻描淡写，但是
旁边人却说：“那不简单呢！”

在台湾行中，石红星和记者一直乘坐一
辆旅游大巴，但是与其他人的张扬不同，他则
沉稳得像个大哥哥，时时照顾着身边的同行
人，可是当记者要与他聊聊时，他又显得有些
羞涩。

石红星是南阳人，进入了富士康工作
不到 3 年，获得 SHZBG 事业群的“模范员
工”称号。对敏感而自尊的孩子来讲，往
往更会在意父母对自己的肯定与赞赏。

刚入富士康对工作不适应，他给母亲打电
话说想回家，母亲随口说了一句话：“当初
在家好好的，不让你出门你偏要去，现在
吃不了苦自己要回来了吧！”也许母亲没
法预料到，这句话竟成了石红星坚持下来
的动力。“我要用我的实际行动告诉母亲，
告诉所有人，我并不是吃不了苦受不了
累，别人可以做到的我也可以，甚至可以
做得更好。”

石红星用自己的实际行动证明了自己。
2010 年 1 月，他因在导入 A 客户系列产品的
K84专案中作出突出贡献，获得了 SHZBG事
业群的“模范员工”称号。当年回家过年，他
把模范员工证书拿给母亲时，母亲笑了，那和
蔼慈祥的笑容让石红星如释重负。

其实，石红星的职业生涯并非一帆风
顺。因为产品线转移，他到其他厂区支援

过，换生产线面对过难度极高的工作，从生
产线下来还去做过物流，慢慢的，这个小伙
儿不再怕困难，他在做好自己本职工作的同
时，还会主动协调全技员做事。这些付出都
被主管看在眼里，在做了半年物流后，线长
推荐他参加了新基层主管培训。

原以为会沿着管理干部这条轨道走下
去，可是，石红星的职场之路却在偶然之间又
转了方向。因为厂内生产企划部需要熟悉整
个生产流程的主管，组长随口问正在上班的
石红星“愿不愿意调去企划”，石红星觉得在
企划可能会接触更多的人，学习更多的东西，
发展空间更大，就毫不犹豫地答应了。

2008 年 5 月，才当了两个月线长的石红
星开始踏上新的工作征程。从生产线走进
办公室……“开始真的有点胆怯，面对的不
是生产线，而是文件资料。”石红星一次次面

对新的领域并没有退缩，而是用 80 后特有
的无所畏惧前行，很快，他就成了一个成熟
的生产企划，安排每天每个生产线的生产计
划，安排每天的配料出货。

“很多问题，他一去就能解决掉。他是
我们部门的一个好员工，非常优秀。”在采访
中，解勤道副理毫不掩饰对石红星的赞赏。
然而对于石红星来说，这一切的成绩只不过
是他继续前进的动力，而今，随着 A 客户的
产品日趋稳定，空闲的时间渐渐多了，积极
上进的他又决定给自己充充电，便在公司旁
边的一个培训中心报考了一个成人高考大
专班，每天把自己的课程安排得满满的，像
一个蓄势待发的运动员，随时准备着为更美
好的前程冲刺。

记者 辛晓青 常亮
实习生 刘欢 文/图

205名富士康优秀员工参观鸿海集团总部
郭台铭到门口迎接

10月27日，富士康的优秀员工们在游览了台湾的旖旎风光之后，来到富士康集团的总部鸿海集团。
郭台铭，台湾首富，一个IT界的传奇人物，也是富士康百万员工的老板。看到总裁的出现，员工们一片欢

呼，门外的几十家台湾媒体也是一阵骚动。郭台铭说，希望员工们能够带着家眷多来台湾，下次富士康之星台
湾行，他有机会，也会陪大家一起玩两天。 记者 辛晓青/文 常亮/图

石红星：非常优秀的“生产企划”

10月27日上午，员工们抵达台
湾土城的鸿海总部，按照分团在总
部门口合影留念，合影还没结束，郭
台铭就从楼里走出来，合影的员工
团队一片欢呼，工作人员赶紧让总
裁先离开，等待大家合影之后，郭台
铭才又走出来。

郭台铭在现场与员工进行了互
动，郭台铭问大家台湾好不好，人好
不好，得到大家的热情回应，同时郭
台铭说，“欢迎我们的同仁，到集团
总部、世界总部，希望你们以后来，
我有机会陪大家下去玩一两天。”

员工黄维说，以前见过总裁两
次，不过都是在会议上，这次近距离
接触，感觉特别亲切，尤其是总裁的
穿着，一身休闲服，看着就觉得没有
距离感。

鸿海总部高标准宴请员工

在富士康与重庆签订智能电视投资项目
意向之后，郭台铭回到台湾见了来自大陆的员
工。就在员工的欢迎会上，一个小环节则显示
了富士康近期的宣传重点。

现场摆放了富士康生产的大尺寸液晶电
视，主持人邀请员工上场秀此次台湾行的照

片，只见一位年轻的员工拿着苹果手机，对着
电视一甩，一段视频就在电视上显示出来，员
工用手机控制播放停止，电视则同步播放停
止。另外一名员工使用 IPAD，则可实现电视
上照片与 IPAD同步显示和更换照片。

这场技术秀吸引了现场几十家媒体的热

切关注，一位富士康负责人介绍，他们只是想
告诉大家现在富士康掌握了全部的智能电视
技术，也正计划在台湾建立智能电视的生产
线，为台湾创造就业机会和税收，但是对于广
大媒体关注的产品的品牌和上市时间等问题，
富士康方面都没有回答。

富士康现场秀“甩”照片的智能电视技术
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郭台铭和员工们一起合影郭台铭和员工们一起合影

参加本次活动的女员工参加本次活动的女员工


